

SOMMAIRE

LA GUERRE DES FEMMES, par ALEXANDRE DUMAS.
UN HOMME SERIEUX, par CHARLES DE BERNARD.
LA GOUTTE D'EAU. par ÉMILE SOUVESTRE.





Richon! s'écria-t-il. - Page218, col. 2.

LA GUERRE DES FEMMES

PAR

ALEXANDRE DUMAS (1).

Cependant madame de Cambes, pâle et grave, marchant derrière la Princesse, attirait sa part des regards. Elle ne songeait pas à tant de gioire sans s'affliger intérieurement de ce que le succès d'aujourd'hui ferait peut-être oublier la résolution de la veille. Elle était donc sur ce chemin, heurtée par les adorateurs, foulée par le peuple, inondée de fleurs et de caresses respectueuses, frémissant d'être portée en triomphe, comme certains cris commençaient à en menacer madame la Princesse, le duc d'Enghien et leur suite, lorsque apercevant

Lenet, qui, voyant son embarras, lui tendait la main pour l'aider à gagner un carrosse, elle lui dit, répondant à sa propre pensée:

- Ah! vous êtes bien heureux, vous, monsieur Lenet, vous faites prévaloir vos avis en toute chose, et ce sont toujours ceux qu'on suit. Il est vrai, ajouta-t-elle, qu'ils sont bons et qu'on s'en trouve bien...
- Il me semble, madame, répondit Lenet, que vous n'avez point à vous plaindre, et que le seul que vous ayez émis a été adopté.
 - Comment cela?
- N'est-il pas convenu que vous essayez de nous avoir l'île Saint-Georges.
- Oui, mais quand me permettra-t-on de me mettre en campagne?
- Dès demain, si vous me promettez d'échouer
- Soyez tranquille; je n'ai que trop peur de remplir vos intentions.
 - Tant mieux.

- Je ne vous comprends pas bien.
- Nous avons besoin de la résistance de l'île Saint-Georges pour obtenir des Bordelais nos deux ducs et leur armée, qui, je dois le dire, quoique mon opinion sur ce point se rapproche de madame de Tourville, me paraissent éminemment nécessaires dans les circonstances où nous nous trouvons.
- Sans doute, répondit Claire; mais quoique je n'aie pas en guerre les connaissances de madame de Tourville, il me semble qu'on n'attaque pas une place sans la faire sommer auparavant.
 - Ce que vous dites est parfaitement juste.
- On enverra donc un parlementaire à l'île Saint-Georges?
 - Indubitablement.
- Eh bien! je demande à être ce parlementaire.

Les yeux de Lenet se dilatèrent de surprise.

28

— Vous, dit-il, vous! mais toutes nos dames sont donc devenues des amazones?